100 ans de théologie évangélique suisse

ANCIENNEMENT APPELÉE «EMMAÜS», LA HAUTE ÉCOLE DE THÉOLOGIE (HET-PRO) A FÊTÉ SON CENTENAIRE. RÉTROSPECTIVE SUR LE LIEU DE FORMATION DE BIEN DES PASTEURS EN SUISSE ROMANDE.

e 25 janvier 2025, la Haute école de théologie (HET-PRO) a soufflé ses cent bougies lors d'une soirée festive qui a réuni environ 200 personnes de toute la Suisse romande. Dans l'après-midi, les

portes ouvertes de l'institution avaient déjà rencontré un franc succès - que le corps enseignant espère bien voir se traduire en inscriptions nombreuses pour la prochaine rentrée, après une année plutôt maigre en étudiants - et l'atmosphère était au beau fixe. On craignait que les récentes polémiques à la suite d'un article à charge d'un professeur de théologie à l'université de Lausanne viennent jouer les trouble-fête (voir article

C'est sous le signe de la reconnaissance que se sont réunis étudiants - anciens et actuels - et acteurs divers de la formation

en page 35). Il n'en a rien été.

théologique en Suisse romande. Cet anniversaire a marqué un siècle d'engagement académique et spirituel, depuis la fondation de l'Institut Biblique et Missionnaire Emmaüs (IBME) en 1925 jusqu'à sa transformation en Haute Ecole de théologie en 2017 - actuellement en phase d'accréditation pour devenir officiellement une HES.

SUR LA BRÈCHE

La soirée s'est ouverte par un temps de commémoration où plusieurs voix se sont élevées pour honorer l'histoire et la mission de l'institution. Des représentants du monde académique, politique et ecclésial ont pris la parole, soulignant le rôle clé de la HET-PRO dans la formation théologique professionnalisante. Le professeur Bastien Petitpierre a mis en lumière cette articulation féconde entre foi et raison, que l'institution incarne à travers son slogan évocateur: «Oser un cœur intelligent».

Une même articulation soulignée par le pasteur David Rossé, après une brève perspective historique évoquant Basile de Césarée, figure marquante du 4^e siècle: «Dans une école de théologie, il me semble que l'on est toujours un peu sur la corde raide entre

Jean Decorvet (recteur), Patrick Arnegger (responsable financier) et Michaël Gonin (doyen) ont dignement célébré le siècle d'existence de la HFT-PRO en coupant le gâteau d'anniversaire.

ces deux pôles, celui de la foi et celui de la raison. On cherche tant bien que mal les articulations, les passerelles entre ces deux mondes. On affirme aussi certainement la priorité de l'un sur l'autre, de la foi sur la raison, de notre raison qui se doit d'être continuellement éclairée par notre foi. Cette tension

est très dynamique.»

TOURNÉS VERS L'AVENIR

Dans un contexte où l'académisme peut parfois être perçu comme éloigné des réalités spirituelles, le rappel d'une tension dynamique se voulait être un encouragement à la HET-PRO dans la poursuite de sa vocation. En témoignait également la place donnée à une réflexion méditative théologique, apportée par Monique Cuany, enseignante en histoire du christianisme.

Un moment fort de la célébration fut la projection d'une rétrospective retracant les grandes étapes de l'institution, entre audace et innovation, depuis l'œuvre pionnière de Pierre de Benoit jusqu'aux défis actuels d'accréditation et de reconnaissance académique. En deuxième partie de soirée, la chorale Azimut Gospel Choir a donné un concert enjoué, avant que les participants soient conviés à un apéritif dînatoire, qui a permis de chaleureux échanges entre ces personnes qui, de près ou de loin, ont joué un rôle dans l'histoire de la HET-PRO. Un anniversaire qui, tout en honorant le passé, a surtout ouvert une porte vers l'avenir, avec la conviction que la foi, éclairée par l'intelligence, est un moteur puissant pour relever les défis du monde actuel. (A

Maude Burkhalter